Respuestas de Alessandri

—¿Qué piensa de la criatura humana, "esta desconocida", como la llamaba Marta Brunet?

—Cada ser humano, por modesto que sea posee valores valiosos e insustituibles. No se ha dicho algo más profundo que "ama a tu prójimo como a ti mismo".

—¿Si tuviera que autodefinirse en una sola palabra, ¿cuál elegiría?

-Responsabilidad.

—Si hubiera nacido en la Edad Media, ¿cuál cree que habría sido su profesión y actividad?

—Caminar hacia el Renacimiento. □

-¿Cómo le gustaría que lo recordaran?

—Como un Mandatario que hace más y habla menos.

—En política, ¿cree que es más eficaz agradar o convencer?

—Convencer con los hechos y con el ejemplo. □

—¿Ha dudado alguna vez de sí mismo o de sus convicciones? En caso positivo, ¿cuándo y de qué?

—De mí mismo no he dudado jamás, porque ha sido y es mi forma de conducta permanente ajustar mis actos a los dictados de mi conciencia. de mis convicciones tampoco dudo, pero la experiencia me señala que los seres humanos no somos infalibles y por ello más de alguna vez deben rectificarse. Las convicciones son de carácter per-



manente, por definición. Yo no podría dudar de las mías. □

—Si Satanás le pidiera consejo para modernizar las torturas del Infierno, ¿qué le sugeriría?

—Que implante un régimen político como el que nos rige. □

—¿Debe la mujer actuar en política?

—Sí, porque ellas están dotadas de una noble virtud. No les atemorizan los cambios, pero se resisten a las aventuras inmaduras. Constituyen el equilibrio entre la conservación y el progreso.

—¿Cuál es, a su juicio, la virtud más admirable y el defecto más despreciable de la juventud actual?

—Antes que nada: no desprecio los defectos, sino los vicios. La virtud más admirable de nuestra juventud es la de querer incorporarse a una sociedad más justa y luchar por lo grande. ¿El defecto? El de toda juventud, que en el fondo no es sino la prueba de su generosidad: disposición para creer a los

que predican toda clase de doctrinas, por engañosas que sean. □

—¿Qué utilidad tienen, a su juicio, los desmentidos?

—Dos cosas muy claras: restablecer la verdad y poner en descubierto ante el juicio de la opinión pública a quienes propalan noticias falsas y desfiguran los hechos.

—¿Por qué le gustan los perros?

-Por su lealtad.

—¿Cuál es, a su juicio, el elector ideal?

—El que sufraga pensando que es su voto el que va a decidir? □[‡]

—¿Cuál es, a su juicio, la más inmortal de las costumbres chilenas?

—La más tradicional, quiere usted decir...: el pelambre. □

—¿Quién es, a su juicio, el equivalente de Maquiavelo en la política chilena?

—No hay ninguno, pero sí muchos que son aprendices. □

-¿Quién fue, a su juicio, el primer político de la Historia?

-Moisés. □

—¿A qué edad le parecen más atractivas las mujeres?

—Las mujeres son como los muebles antiguos: mientras más pasa el tiempo sobre ellas, más valiosas, inteligentes y atractivas se ponen. □

(Extractos de entrevista al trasluz como candidato presidencial en 1970. Citado por "El Sur". 1.0-9).